Société et Culture

Commémoration des deuxièmes journées nationales de néonatalogie, samedi

Réduire le taux de mortalité infantile et néonatale

Prissilia.M.MOUITY

Libreville/Gabon

LES questions de santé du nouveau-né ont longuement été abordées le samedi 20 avril 2019 à l'Ecole d'application du service de Santé militaire (EASSML), au cours des travaux des deuxièmes journées nationales de néonatalogie, organisées par la Société gabonaise de néonatalogie (SGN), en partenariat avec le ministère de la Santé. Les activités lancées par Jonathan Ndoutoume Ngome, ministre délégué à la Santé, ont donné l'opportunité aux spécialistes en néonatalogie, pédiatres et aux sagesfemmes, d'échanger sur des thèmes exclusivement liés à leurs spécialités, à l'instar des épidémiologies des Ictères, des cytostéato-





Le ministre délégué à la Santé, Jonathan Ndoutoume, procédant à l'ouverture des travaux des 2e journées nationales de néonatalogie. Photo de droite : Des professionnels de la santé maternelle et infantile lors des échanges.

nécrose, la prématurité du nouveau-né et son alimentation, etc.

Occasion pour eux de sensibiliser les mamans à l'importance du suivi des bébés, aux problèmes auxquels ils peuvent être confrontés à la naissance, et d'informer les futures mères des besoins d'un nourrisson.

« En maternité, sont généralement admis des nouveau-nés asymptomatiques. Cela reste un lieu de surveillance pour la mère et pour l'enfant en postnatal. Car plusieurs pathologies peuvent passer inaperçues en salle d'accouchement et devenir symptomatiques par la suite. La maternité reste donc ce carrefour essentiel de la prévention de décès et de pathologies. Lieu de dépistage et de soins et aussi lieu de formation, d'information dans les domaines tels que l'hygiène, l'alimen-

tation du nouveau-né et les premières vaccinations», a fait savoir le Pr Christine Murielle Owono Essomo Megnier-Mbo, présidente de la Société gabonaise de néonatalogie (SGN).

En effet, la santé des nouveau-nés constitue un véritable problème de santé publique. Selon l'Organisation mondiale de la santé (OMS), le Gabon enregistre un taux de mortalité néonatale de 26 pour 1000, comparé à certains pays d'Europe où il est à moins de 1 pour mille. L'objectif de cette initiative est donc d'éduquer davantage les mères sur les facteurs de risques de pathologies rencontrées en néonatalogie, afin de réduire à 12 pour mille le taux de mortalité néonatale au Gabon, d'ici 2030. Un objectif que doivent atteindre les autorités gabonaises, à travers la

« La cible de l'Objectif de développement durable numéro 3 relative à la réduction de la mortalité néonatale et infantile stipule que tous les pays doivent chercher à ramener d'ici 2030 la mortalité nationale à moins de 12 pour mille naissances, et la mortalité des moins de 5 ans à moins de 25 pour mille naissances. La SGN doit contribuer à atteindre ces objectifs. Les thèmes que vous avez choisis d'aborder prouvent que vous prenez bien en compte les problèmes des nouveau-nés de notre pays», a souligné le ministre délégué à la Santé. Parce que prévenir, c'est éviter les hospitalisations inutiles, les séparations des enfants de leurs mères, la SGN se veut cette plateforme de sensibilisation des mères aux anomalies que peuvent présenter les nouveau-nés de moins de

Solidarité/Wabouna et Alba/Fonds d'aide citoyen aux personnes albinos

Pour sauver, à long terme, des vies

LLIM

Libreville/Gabon

Une action à forte teneur sociale lancée conformément à l'"Appel à agir " initié par les plus hautes autorités du pays. Le but étant ici de venir en aide aux compatriotes touchés par cette affection de la peau.

LE mouvement des entrepreneurs engagés Wabouna a, de façon officielle, lancé, la semaine écoulée, à son siège de Libreville, le Fonds d'aide citoyen aux personnes albinos, en partenariat avec l'Association pour le bien-être des personnes albinos (Alba).

Placé sous la gestion commune des deux associations, ce fonds a pour ₹ objectif de promouvoir une culture préventive de santé par des campagnes de sensibilisation, de dépistages des cancers et autres actions pouvant améliorer la condition des personnes atteintes d'albinisme en territoire gabonais, a expliqué le président de Wabouna, Hercule Nze Souala. Cette initiative, précise-t-il, intervient après avoir constaté une récurrence des cas de décès liés aux cancers, maladies de la peau et autres pathologies affectant nos compatriotes albinos. « Nous avons décidé, conformément à "l'Appel à agir" initié par les plus hautes autorités de notre pays, d'apporter une solution factuelle en lançant cet élan de solidarité, qui per-



Le président de Wabouna, Hercule Nze Souala, aux cotés de la présidente d'Alba, Dr Stéphanie Ntsame Ngoua.



Un chèque de 2 millions a été remis par Wabouna aux membres d'Alba.

Souala, dont la prise d'initiative a été unanimement saluée, tant les personnes albinos rencontrent moult difficultés aussi bien dans leur suivi que leur prise en charge.

« Nous appelons les associations, organisations et/ou personnes de bonne volonté à agir, en contribuant à l'évolution de ce fonds citoyen», a plaidé le président de Wabouna. Non sans solliciter également l'apport indispensable des pouvoirs publics. Notamment du « gouvernement

mettra sur le long terme, de par l'entremise de la sauver plusieurs vies», a Cnamgs, pour la mise en laissé entendre M. Nze place d'efficaces mécanismes de prises en charge complète des maladies liées à l'albinisme.»

Hercule Nze Souala a enfin remercié l'ensemble des membres de Wabouna pour leurs apports multiformes, la société Nao Holding Groupe Company, le ministre Tony Ondo Mba, ainsi que Brice Laccruche Alihanga, le directeur de cabinet du président de la République, pour leurs contributions à la matérialisation de ce projet qui apportera, à court, moyen et long termes, des solutions

concrètes aux difficultés liées à la prise en compte des préoccupations des compatriotes albinos.

A noter que les fonds récoltés dans le cadre de cette opération seront gérés par Alba, présidée

par le docteur Stéphanie Ntsame Ngoua, qui a conduit la délégation des Albinos à cette cérémonie.

